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COMUNE DI ALCAMO 

       
 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

************* 

 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

          Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche,  
                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali 

 
 

 Verbale N. 66 del 27-09-2017  

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 

Ordine del Giorno: 

• Modalità distribuzione personale 

all’interno del Corpo di Polizia 

Municipale. 

•  Attività svolte all’interno delle Aree. 

• Aggiornamento sull’attività dello 

Street Control. 

• Varie ed eventuali. 

 
  Sarà preziosa e gradita la presenza del Dott. 

Sebastiano Luppino o di un Suo delegato. 

 

 

 
                        

                                                                                                Presente     Assente      Entrata       Uscita        Entrata       Uscita 

Presidente Puma Rosa Alba SI  10.05 12.10   

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI  10.05 12.10   

Componente Cuscina’ Alessandra     Si -------- --------   

Componente Cusumano Francesco 
      

    SI  10.05 12.10   

Componente Sucameli Giacomo 
 

      SI -------- ---------   

 

L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno  27  del mese di Settembre alle ore 10.05 

presso il Palazzo di Vetro piano  terra sito in P/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce, per la seduta , 

la IV Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione. 

Alla predetta ora sono presenti la  Presidente Puma Rosa Alba, il V/ce Presidente Calandrino 

Giovanni e il Cons. Cusumano Francesco; altresì presente il V/ce Comandante  della Polizia 



2 
 

 

Municipale Dott. Giuseppe Fazio e l’ispettore Gaetano Intravaia, debitamente delegati dal 

Dirigente  Dott. S. Luppino. La Presidente Puma coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa 

Fazio e accertata la sussistenza del numero legale apre la seduta ringrazia gli intervenuti e passa  

trattare il primo punto all’OdG: Modalità distribuzione personale all’interno del Corpo di 

Polizia Municipale. Attività svolte all’interno delle Aree. Aggiornamento sull’attività dello 

Street Control. 

Il Dott. Fazio  anticipa alla commissione che sta redigendo un regolamento in riferimento alla L. 

96 del 21-06-2017 art.22 comma 3/bis, la quale prevede che lo “svolgimento di attività e 

iniziative di carattere privato che incidono sulla sicurezza e la fluidità della circolazione nel 

territorio dell’ente, sono poste interamente a carico del soggetto privato organizzatore o 

promotore dell’evento e le ore di servizio richieste dal personale di polizia municipale saranno 

anche a carico dell’organizzazione.”  

Evidentemente la prestazione richiesta ai vigili dovrà essere svolta fuori dall’orario di servizio , e 

sarà corrisposto l’importo dovuto secondo le tabelle contrattuali. Se quel tipo di manifestazione o 

evento ha una durata più lunga  si potrà procedere a una convenzione. 

Nel regolamento sono state inserite le manifestazione esentate, come per esempio Manifestazioni 

o comizi politici, sindacali, processioni e cortei di protesta. 

Si procederà all’interno della Direzione  a formulare un elenco di disponibilità del personale che 

intende aderire a questa tipologia di servizio. 

Il Dott. Fazio  ha trasmesso la bozza del regolamento alla Direzione 4 – Servizi manutentivi ,che si 

occupa di apporre la segnaletica, per essere attenzionata e coordinata insieme; se non si  avrà 

nessuna risposta entro 10 giorni lo esiterà immediatamente. Si attiverà per trasmetterla  a questa 

commissione per opportuna conoscenza e competenza. 

 La Presidente chiede al Dott. Fazio :Parliamo di competenze! Per esempio a chi mi devo rivolgere 

per la buca che si trova all’uscita di questo palazzo? Dove da mesi sono state posizionate delle 

transenna in malo modo, che ostacolano il passaggio delle auto da entrambi i lati. 

Il Dott. Fazio risponde : Io stesso ho posizionato le transenne nel  sito in questione per evitare 

danni a persone o autoveicoli. Ho contattato l’Ing. Renda e mi ha riferito che provvederà al più 

presto. 

La Presidente Puma chiede al Dott. Fazio esporre alla commissione una panoramica di  quella che 

è la Polizia Municipale, di com’è organizzata e come opera sul territorio. 

Il Dott. Fazio risponde che con la disposizione di servizio prot. n. 815 del 04-03-2017sono stati 

distribuiti  gli incarichi a tutto il personale .La Direzione è stata distinta in tre Aree: 
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Area 1 : Polizia Stradale  - Viabilità- Controllo del Territorio costituita da : Reparto Comando e 

reparto Operativo Viabilità Polizia Stradale e  Controllo del Territorio. 

Area 2: Controlli specialistici e Servizi Generali costituita da:Reparto Servizi e controllo 

Specialistici e Servizio  Generali. 

Area 3:Protezione Civile  - C.O.C.  

La protezione civile ha poco personale e ultimamente è un po’ trascurata. Il Geom. Sessa presta 

servizio sia alla protezione civile sia al SUAP. Da 1° Ottobre dovrebbe entrare in Servizio come 

responsabile dell’Area il geom  Girgenti vincitore di posizione organizzativa. Altro personale in 

servizio è Campanella dipendente di ruolo,  due ASU e un autista a tempo determinato. Questo 

Ufficio ha un arretrato di 3-4 anni di attività. 

La Presidente chiede : se è stata fatta richiesta di personale.  

Il Dott. Fazio risponde che per l’Area 1 ho richiesto verbalmente all’Ass.re  Butera un personale 

amministrativo per occuparsi della ordinanze; le richiesta dei cittadini sono tante e vanno 

analizzate  e i servizi devono essere resi i nei tempi giusti. 

Nell’Area1 sono impegnati 8 vigili e 6 contrattisti amministrativi all’Uff. contravvenzioni, più 24 

contrattisti a 18 ore settimanali. 

Nell’Area 2 sono impegnati 8 vigili che si dedicano ai Servizi Ambientali – 2 unità personale 

contrattista che si dedicano a : Edilizia  - esposti -  denunce -  querele – Ufficio infortunistica – 

Randagismo. 

La Presidente Puma interviene dicendo che a  proposito dell’area 2 – servizio  randagismo , in una 

seduta il Comm. Miciletto ci aveva comunicato che si sarebbe occupato, almeno  2 ore alla 

settimana di perlustrare le ville e controllare i possessori di cani per multarli semmai avessero fatto 

delle  infrazioni per es. cani senza museruola, o non avessero raccolto le deiezione dei propri cani. 

Le ville non sono più sicure per i bimbi. In una seduta di commissione i rappresentanti di  GEN ( 

Guardia Ecozoofila Nazionale )si erano resi disponibili per sensibilizzare la gente ad adottare 

comportamenti corretti quando si trovano in compagnia dei loro animali d’affezione in luoghi 

pubblici, soprattutto se frequentati. 

Il Dott. Fazio risponde  di non essere al corrente delle attività del Comm. Miciletto. 

Il Dott. Fazio mostra e consegna alla Commissione un elenco di attività svolta dalla Polizia 

Municipale dal 1 gennaio 2017. Gli interventi concordati con il Comm. Miciletto rientrano nella 

sezione ambientale. La Presidente afferma che verificherà personalmente. 

La Presidente Puma passa a trattare un altro aspetto della Polizia Municipale, il controllo del 

territorio. “ Cosa ci può dire sull’attività dello Street Control? 
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Il Dott. Fazio riferisce che i dati relativi all’attività svolta con l’ausilio dello Street Control sono i 

seguenti: Servizi eseguiti n. 99 ( dal 1 Aprile ad oggi) nel DUP e P.O.  come obiettivo erano 

previsti n. 130 servizi da effettuarsi entro il 31-12-2017. 

 Le violazione accertate  sono: 

- Omessa revisione art. 80 c.d.s. n. 104 

- Mancanza copertura assicurativa art. 193 c.d.s. n. 38  

- Soste vietate ( artt. 7-157-158 c.d.s.) n. 1.639 ( su 3.050 totali) 

Lo Street Control al momento svolge la sua attività nella vie principali della città dove il traffico 

è più caotico. 

La Presidente Puma chiede come mai  l’attività dello Street Control viene fatta sempre nelle vie 

principali. 

Il Dott. Fazio risponde che  è più conveniente svolgere questa attività nelle vie principali perché 

sono sempre le più trafficate. 

Il Dott. Fazio precisa che lo Street Control non è l’unica attività che viene svolta, ci sono pure la 

pattuglie e i motociclisti. 

Il Cons. Cusumano chiede  quando è in servizio  lo Street Control? 

Il Dott. Fazio risponde che è in servizio ogni giorno e compatibilmente con la disponibilità di 

personale, in quanto la polizia municipale è composta da una unità non adeguata  alla città. 

L’ufficio può garantire 2 pattuglie la mattina e 2 la sera . 

La Presidente Puma chiede  al Dott. Fazio se  ha mai proposto l’integrazione oraria per il 

personale? 

Il Dott. Fazio risponde di si, l’Ass.re Butera  ha riferito che usufruendo dell’economia sul 

personale( dati esempio gli slittamenti delle assunzioni e i pensionamenti non previsti) , si 

potranno fare delle integrazioni orarie da valutare ovviamente su tutti i servizi coperti dal 

Comune. Sicuramente l’ufficio avrà più “ respiro” anche per potenziare l’attività notturna. 

In merito a ciò è stato fatto  un progetto e pubblicata una manifestazione dì interesse all’interno 

della Direzione per aderire a questo progetto; su 53 dipendenti  hanno aderito 14 contrattisti e 1 di 

ruolo. Il servizio viene remunerato un po’ di più dell’integrazione oraria. 

Questo progetto  è diretto a intensificare i controlli notturni, così come cita l’art. 208 del Cds 

parte degli introiti delle contravvenzioni possono essere destinati a progetti inerenti la sicurezza 

stradale nelle fasce orarie 18.00/ 20.00 e  00,00/06.00,  affinchè vengano  potenziate e 

naturalmente si hanno degli obbiettivi  ben precisi da raggiungere. 

Dagli introiti annuali delle contravvenzioni  la Giunta stabilisce a monte la somma da destinare a 

questo  progetto e quella viene  utilizzata. 
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La Presidente Puma chiede: di quante unità ha bisogno la Direzione della Polizia Municipale? 

Il Dott. Fazio risponde: più vigili ci sono, più efficiente sarà il controllo del territorio e il cittadino 

si sentirà  più controllato e  tutelato . 

La  procedura di un rilievo durante un incidente stradale, per esempio non si limita solamente a 

rilevare l’incidente , ma dopo si deve seguire tutto l’iter, che è molto lungo e farraginoso  fino al 

termine. 

Il Cons. Cusumano chiede quanti hanno aderito all’ultimo atto d’interpello ? 

Il Dott. Fazio risponde che  l’ultimo atto di interpello risale a circa due anni fa, su 8 hanno aderito 

solamente in 2. Per consentire di svolgere le attività giornaliere potrebbero bastare 8 vigili.  

Una pattuglia quando è in servizio è chiamata a controllare  il verde , i cani, gli ambulanti e 

qualsiasi atto che sia in contrasto con le leggi in vigore. 

Il Dott. Fazio  afferma che  sarebbe più logico parlare di integrazione oraria del personale già  in 

dotazione, piuttosto che di personale nuovo. 

La Presidente afferma che l’estate passata molti dei vigili hanno prestato servizio al Comune di 

Castellammare del Golfo , ma non hanno tolto servizio al Comune di Alcamo.Chiede conferma. 

Il Dott. Fazio risponde : Solamente 8 hanno aderito, però secondo i nostri turni e le nostre 

esigenze di servizio. Il progetto era vincolato a questo. 

Il Cons. Cusumano chiede in merito all’attività Polizia Locale: quando una pattuglia sta 

svolgendo un tipo di servizio , per es. un sequestro di un autoveicolo o altro, il vigile che ha già 

terminato il suo orario di lavoro, se ne va o continua fino a concludere il servizio in corso? 

Il Dott. Fazio risponde  che assolutamente no. Il vigile completa il suo lavoro e lo porta a termine. 

Le ore in più svolte saranno  pagate come straordinario per il  90% per il 10% considerato riposo 

compensativo. 

La Presidente chiede se  l’ufficio prende in considerazione segnalazioni anche anonime , perché 

le hanno riferito che lungo la strada per Alcamo Marina fuori esce acqua sporca, ogni giorno 

nelle ore serali, probabilmente acqua di fogna. 

Il Dott. Fazio risponde che nella zona di cui sta parlando, non scorre  acqua sporca. È stata già 

controllata. L’ufficio esita  qualsiasi tipo si segnalazione anche anonima. 

Il Cons. Cusumano chiede se  si fanno i controlli sui rifiuti, c’è un calo in questi ultimi tempi; non 

si possono effettuare degli appostamenti per vedere chi effettivamente butta il rifiuto? 

L’Isp. Intravaia risponde che se ne è parlato  con l’Ass.re Butera e il Sindaco; per contrastare 

questo fenomeno occorrono le telecamere almeno 8 per una spesa complessiva di circa 10 mila 

euro. Sul bilancio  la cifra stanziata per il titolo 2 è 0 .Si è chiesto al momento dell’ assestamento 

di bilancio di stanziare  la spesa . 
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La Presidente chiede se  si può chiedere  la somma dal fondo di riserva del Comune. 

L’Isp. Intravaia risponde  che questa è una scelta politica. 

Alle ore 11.42 entra la Cons. Barone. 

L’Isp. Intravaia dice cheè stata fatta esplicita richiesta da parte del Prefetto di potenziare le 

telecamere nel centro storico e che per sistemare la telecamere  poste al Collegio dei Gesuiti , 

l’ufficio ha fatto almeno 5 volte la richiesta alla Direzione 3 , dirigente Dott. Maniscalchi, al fine 

di ripristinare il video server; la ditta allora era la SAISISTEM si sta parlando di circa due anni 

fa. 

Allora si era già in possesso di preventivo per la riparazione, di circa 1.200 euro. 

La Presidente risponde che chiederà personalmente al Dott. Maniscalchi chiarimenti in merito e 

di attivarsi al più presto in tal senso. 

La Presidente Puma chiede delucidazioni sulle telecamere al bottino la situazione delle 

telecamere al bottino. 

L’Isp. Intravaia comunica che sono 4 le telecamere funzionanti al bottino . Il sistema di video 

sorveglianza è curato dall’Ing. Parrino dal 2012. Queste telecamere inquadrano tutta l’area . Di 

giorno svolgono la funzione ma le immagini sono sfocate e di notte le targhe delle auto non 

vengono messe a fuoco in maniera ottimale. 

Da premettere che il Dott. Fazio ha la delega del Sindaco a poter visualizzare le immagini. 

La Presidente evidenzia il fatto che all’ingresso della stanza delle vasche non c’è nessuno, non 

c’è una telecamera che punta sul cancello d’ingresso. 

L’Isp. Intravaia ricorda alla commissione che quando viene posta una telecamera , l’utente deve 

essere a conoscenza che quell’ area è videosorvegliata.( legge sulla privacy). 

Nella aree dove vengono deposti rifiuti tossici ci sono le telecamere, ma lì si fa   un eccezione . 

Quando è accaduto l’incendio al portone del Municipio, si è individuato la persona che ha 

commesso il fatto tramite una telecamera messa a disposizione da un privato cittadino. In seguito 

il Comune di Alcamo nella persona del Sindaco pro tempore si è recato presso la prefettura per 

un incontro con il Prefetto, che ha dato delle disposizioni affinchè vengano installate delle 

telecamere nel centro storico. Il Sindaco tiene tantissimo a questo e si è impegnato ad esitare tale 

richiesta. La telecamere per il controllo del territorio sono state acquistate con il progetto PON e 

sono installate nella parte esterna della città. 

Il Dott. Fazio conclude dicendo che le telecamere vanno installate  nei punti giusti e secondo 

particolari finalità. 

La Presidente in merito all’educazione stradale, chiede se si sono mai svolte attività in questo  

campo. 
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L’isp. Intravaia risponde  che da 18 anni coordina le squadre sull’educazione stradale, e nel 2014 

siamo stati il 1° Comando d’Italia per questa attività. 

La squadre hanno svolto molte attività con le scuole, due anni fa si è proceduto a formulare 

un’attività con i bambini della scuola materna  e i loro genitori, facendo svolgere ai bambini 

percorsi  con le macchinine  elettriche, è stata un’ esperienza molto positiva. 

L’anno scorso un’altra esperienza è stata fatta con le scuole medie e i genitori. 

I genitori presenti erano 20; indice che ancora la gente va sensibilizzata molto su certe tematiche. 

Le nostre squadre sono andate anche a svolgere questa attività di educazione stradale presso altri 

Comuni. 

Sempre in base all’art. 208 si possono fare progetti per l’educazione stradale. 

La Presidente dice che si devono organizzare altri incontri. L’idea di organizzare questi incontri è 

molto interessante, sensibilizzare i bambini e i loro rispettivi genitori è un bene per la collettività.  

L’isp. Intravaia dice che l’ufficio si rende disponibile a qualsiasi iniziativa in merito  ed attivarsi 

per la buona riuscita dell’attività. 

La Commissione si aggiornerà con l’Isp. Intravaia nelle prossime settimane per avviare tali 

iniziative. 

La Commissione non avendo  più nulla da chiedere al Dott. Fazio e all’Isp. Intravaia , li ringrazia 

per il loro intervento e alle ore 12.05 li congeda. 

La Presidente comunica la calendarizzazione dei lavori per le prossime sedute e alle ore 12.10 

scioglie la seduta. 

 

    La Segretaria                                                                                                 La Presidente 

F.to Anna Lisa Fazio                                                                          F.to Ing. Rosa Alba Puma 

 

 

                

 

                 

 


